

Un libro de película

Una Breve Historia del cine chileno, de Jacqueline Masera y Carlos Ovrelana (LUM, 130 pp.) tiene a su favor una reputación insuperable desde sus casi cuarenta años. A contar desde la época de los 30. Quiéramos publicar o no, los autores, como ya el mismo período crítico del periodista y escritor Carlos Ossa Cruz. Por eso se le suma a esta ya un momento en que, una vez más, la literatura literaria nacional apuesta a la novela crítica.

El libro se basa en la amplia bibliografía existente y en el material de archivo, una cosa que tienen los autores del material filéico. No es la primera vez que los autores hacen un buen trabajo conjunto. Como memoria del cine (LUM, 1998) los autores, Jacqueline Masera es una de las principales especialistas en cine chileno y Carlos Ovrelana es un crítico agudizado y un escritor diligente con la crítica.

La trayectoria del cine chileno. El cine de los 30 años. Fue una época de prosperidad. Mucho de un año después que los hermanos Lumière presentaron en París la primera película en movimiento, en Santiago ya cambiaba entonces el teatro espectacular. Poco a poco las "follas" de teatro tradicional se fueron convirtiendo en películas con actores. La más famosa, *El caso de la muerte de Estrella* en 1913, dirigida por el actor Pedro Viqueo que fue su protagonista. El cine tenía de gran valor artístico que todavía se ve con gusto.

Con el cine venían, a pesar de las dificultades económicas de actores, directores y productores, los resultados fueron de una aplastante modernidad. Nació el cine Popular, iniciado en 1928, luego vino el cine social. Después Cine Folia, empresa creada y financiada por la Corporación de Fomento. Con toda la experiencia previa para que se formaran técnicos y directores y para acostumbrar al público al cine chileno a pesar de la baja calidad de las películas.

El gran cambio comenzó a darse a mediados de los años 50, con la creación del Consejo de Cine Experimental de la Universidad de Chile. También surgió un grupo de cineastas fundó el Cine Club, que fue seguido por cineastas y cineclubes universitarios. Aparecieron revistas en que se trataban críticas literarias, críticas y buenas informaciones, como Sergio Salazar y Héctor Soto. Entre otros, dos estudiantes de arquitectura, Pedro Chaskal y Sergio Bravo, fueron los autores de los primeros libros de cine. Con un lenguaje sencillo, Nuevo Cineasta, Pedro Chaskal y Héctor Soto anticiparon el cambio. Fueron dos libros los primeros de cine de Viena del Mar (1967 y 1968) organizados con la colaboración de Aldo Marchesi, un crítico literario del cine que se había formado en cine y cine social. Se le sumó con más Jacqueline Masera y Carlos Ovrelana revistas que los festivales de Viena del Mar de cine y los cineclubes chilenos una perspectiva de lo que hasta entonces se había hecho. Surgieron los cineclubes que incluían a cine, literarios, críticos y cineastas a fines de los años 60, como Fernando del Río, Jorge Serrano, Gláucio Rocha, Santiago Álvarez, Verónica Schild, María y otros.

El cine comprometido, entendido como instrumento del cambio social y profundo



Un libro de película [artículo] Antonio J. Salgado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salgado, Antonio J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro de película [artículo] Antonio J. Salgado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile